
Rapport de la rectrice à l’assemblée du Sénat de juin 2024

Aanii, bonjour, hello,

Je tiens à remercier les nombreuses personnes qui ont participé aux cérémonies de collation
des grades au début de juin. J’ai été ravie de discuter avec beaucoup d’entre vous et surtout de
célébrer nos diplômés. Je souligne également les efforts du comité de mise en candidature aux
titres honorifiques sans qui nous n’aurions pas pu décerner des doctorats honorifiques à trois
personnes dignes de cette reconnaissance. La Collation des grades a été gratifiante et j’ai déjà
hâte aux prochaines cérémonies à l’automne.

Direction
Comme annoncé le 3 juin, notre nouveau doyen de la Faculté de gestion, Parvinder Arora, Ph.D.,
se joindra à la Laurentienne le 1er août 2024. Récemment, il a été doyen des écoles de
commerce, des industries créatives et de technologie de l’information au Collège Cambrian, où
il a dirigé plusieurs initiatives clés de croissance, notamment le lancement de nouveaux
programmes, la mise en œuvre de méthodes de prestation innovantes et l’intégration de
contenu autochtone dans les programmes de commerce.

Les exposés des deux candidats finaux ayant eu lieu la semaine dernière, le rôle de doyen ou
doyenne de la Faculté d’éducation et de santé sera pourvu prochainement.

Je remercie toutes les personnes qui ont siégé aux comités de recrutement à ces deux postes
importants.

Inscription
Le 3 juin était la date limite pour que les étudiants des écoles secondaires au Canada acceptent
leur offre d’admission, nous donnant ainsi une bonne idée de ce à quoi nous attendre à
l’automne. En jetant un regard vers la nouvelle promotion d’étudiants, nous voyons des signes
positifs.

En ce qui concerne les étudiants canadiens, nous notons une légère augmentation (+1 % ou 7
étudiants) provenant directement des écoles secondaires et confirmant leur choix d’étudier à la
Laurentienne. Il y a aussi une augmentation (+6 %) d’étudiants adultes confirmant leur
admission au premier cycle. Cela variera au cours des prochains mois, car, normalement,
seulement environ la moitié de ces d’étudiants ont confirmé leur choix à ce temps-ci.

Aux cycles supérieurs, nos chiffres sont stables, avec à peu près le même nombre d’étudiants
confirmant leur choix, par rapport à l’année dernière. Nous attendons que ce chiffre augmente
prochainement, car, généralement, que 70 % des candidats ont confirmé leur choix à ce
temps-ci.

Félicitations
Félicitations aux lauréats des Prix d’excellence en recherche, Linda Ambrose et John Ashley
Scott. Ce prix annuel rend hommage aux membres du corps professoral de la Laurentienne qui
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ont apporté des contributions extraordinaires et originales à leur discipline, tout
particulièrement au cours des cinq dernières années, dans les domaines appliqués, artistiques,
professionnels ou scientifiques.

MIRARCO a obtenu un très important investissement du gouvernement fédéral, à savoir
5 000 000 $ pour appuyer les chaînes de valeur des minéraux critiques au Canada. Ce
financement vise à faire progresser l’état de préparation technologique pour la récupération des
métaux des batteries à partir de résidus riches en pyrrhotite en testant trois technologies
concurrentes de biolixiviation. Félicitations à toute l’équipe de MIRARCO.

Je tiens également à souligner tout particulièrement le travail de la vice-rectrice principale aux
études par intérim, Brenda Brouwer, qui participera à sa dernière assemblée aujourd’hui.
Depuis 18 mois, elle joue un rôle clé dans le leadership de la Laurentienne. J’ai beaucoup profité
de ses perspectives et de son expérience. Pendant son séjour ici, elle a fructueusement recruté
divers cadres dirigeants, dont deux doyens, et je veux lui offrir nos sincères remerciements pour
tout ce qu’elle a accompli à l’Université Laurentienne.

Le 23 mai, l’équipe du Centre pour la vitalité des lacs Vale a organisé un atelier international sur
la restauration des tourbières touchées par les industries. L’atelier a mis en valeur des
chercheurs, des représentants gouvernementaux et des étudiants de partout dans le monde.
Félicitations à toutes les personnes qui ont joué un rôle dans cette importante activité.


